

Laurence GIALDINI



Dr. Laurence Gialdini is a permanent Associate Professor of Finance at Aix Marseille Université - FEG. She holds a PhD in Finance and Management from UPMF-CERAG Grenoble (UMR CNRS 5820), a Masters degree in Finance and Strategy from EM Lyon and IAE Lyon 3. She graduated from IEP Grenoble in Political Science. She was formerly Scientific Director of the MSc Corporate Financial Management in SKEMA BS and co-head of the Finance Department at ESDES-UCLy where she created a Master in « Finance and Markets » and the « Financing Small Mid Caps » Chair. Prior to her career in education, she also has a 14 year experience in European cash equity markets and worked for companies such as Baring, Caisse Des Dépôts et Consignations, BNP Paribas. She is a member of the French Society in Financial Analysis (SFAF). Her research is dedicated to Finance-as-Practice focusing on Intermediation, Corporate Governance and Social Responsibility, Ethics, SME's financing.

I. FONCTIONS

Actuelles

Maître de Conférences, Responsable du Master 1 Comptabilité Finances Fiscalité Patrimoine, du Master 2 et DESU Gestion de Patrimoine - Faculté d'Economie Gestion - Aix Marseille Université

Antérieures

2014-2015

Professeur Associé, Directeur Scientifique MSc Corporate Financial Management SKEMA Business School Sophia-Antipolis, Membre 'European Centre for Corporate Control Studies' Research Center SKEMA Business School - Université de Lille

2005 – 2014

Enseignant-chercheur, Co-responsable du Pôle d'enseignement et de recherche Finance, Responsable du Master « Finance et Marchés », Porteur de la Chaire de recherche « Financement des Valeurs Moyennes », ESDES – Université Catholique de Lyon

2000 – 2004

Cash Equity Sales développement international, Dept. Moyennes Entreprises, BNP PARIBAS Equities, Lyon

1997 – 1999

Cash Equity Sales zones Europe du sud et Benelux, Dept Large Caps, BNP Equities, Paris

1994 – 1997

Cash Equity Sales zone Europe du Sud, CAISSE DES DEPOTS ET CONSIGNATIONS (CDC Bourse), Paris

1994

Cash Equity Sales zone Italie, BARING Securities, Paris

II. FORMATION

2012 Doctorat en Sciences de gestion, CERAG (CNRS UMR 5820) / Université Pierre-Mendès France, Grenoble

Thèse soutenue le 7 décembre 2012, mention Très Honorable avec félicitations à l'unanimité

Titre : « L'agir stratégique dans l'intermédiation financière de type *brokerage* : un essai de modélisation par la perspective *Strategy-As-Practice* »

Composition du jury :

Mme Marie-José Avenier (Directrice de thèse, Directeur de recherche CNRS, CERAG, Grenoble)

M. Vincent Bazi (Suffragant, Gérant, Vice-Président de la SFAF, Membre du Haut Conseil AMF)

Mme Stéphanie Dameron (Rapporteur, Professeur, Université Paris-Dauphine)
M. Patrice Fontaine (Président du Jury, Directeur EUROFIDAI, Université de Grenoble)
Mme Linda Rouleau (Rapporteur, Professeur, HEC Montréal)

- 2005 Master Recherche Stratégie, Management et Finance Organisationnelle, Mention Bien, EM Lyon – Université Jean Moulin Lyon III
Mémoire de recherche : « Broker et Pensée Complexe : Vers une conception renouvelée du métier et de son organisation ? », co-directeurs M. J. Avenier et P. Fontaine.
- 1993 DESS Commerce Extérieur, Mention Bien, IAE Université Jean Moulin III, Centre Franco-Italien, DU Franco-Italien en Management International, *Scuola di Amministrazione Aziendale, Torino*
Mémoire de fin d'études : « Compétitivité internationale Allemagne-France-Italie : Une étude comparative », directeur J. Fayette.
- 1992 Diplôme de l'Institut d'Etudes Politiques, section Economie & Finance, Major, Grenoble
Mémoire de recherche: « *Le Made In Italy ou la dynamique des PME italiennes à l'international* », co-directeurs R. Paturel et H. Drouvot.

III. ACTIVITES DE RECHERCHE

- Domaines de recherche

Formation des Pratiques en Finance, Ethique et Finance, Gouvernance et Finance Responsables, Financement des PME-ETI, Epistémologie

- Publications

Publications dans des revues à comités de lecture

- Bazi, V./Biondi, Y./Gialdini, L. (2010), « Les acteurs financiers face aux enjeux de la gouvernance », *Revue Analyse Financière*, n°37, p. 12.
- Bihr, M.-H./Biondi, Y./Gialdini, L. (2009), « Finance et Management Stratégique, projet d'élaboration d'outils autour d'une gouvernance responsable : l'exemple du système comptable », *Revue Française de Gouvernance d'Entreprise*, n°4, pp. 89-107.
- Gialdini, L. (2008), « Témoignage d'une conversion de la pratique vers la recherche en gestion », *Revue Chemin de formation au fil du temps*, n°12, p. 53.

Ouvrages et participation à des ouvrages collectifs

- Gialdini L./Lenglet M. (2014), « Le trader, ses semblables, ses frères. Opérateurs de marché en situation stratégique », in Tannery, F./Martinet, A.-C./Hafsi, T./Denis, J.-Ph. (éd.), *Encyclopédie de la Stratégie*. Paris, Vuibert, p.855-867.

Publications dans des congrès à comité de lecture

- Bihr M.-H./Gialdini L. (2015), « How banks change moral values into valuable instruments ? ». 27^{ème} Conférence SASE – London School of Economics, *Inequality in the 21th Century – Thème : Banks, Discourse and Responsibility*, London, à venir 2-4 juillet.
- Bihr M.-H./Gialdini L./Lenglet M. (2014), « The commodification of responsibility. How the financial industry changes moral values into valuable instruments ». 5^{ème} Colloque LAEMOS, *Constructing Alternatives: How can we organize for alternative social, economic, and ecological balance?*, thème 6 (*Performing alternatives to capitalism : Which Theories, Models and Mechanisms?*), La Havane, 2-5 avril.
- Eyquem-Renault, M./Gialdini, L./Lenglet, M. (2013), « Business models as industry recipes: The case of brokerage on French cash-equity markets ». 29^{ème} Colloque EGOS, *Bridging Continents, Cultures and Worldviews*, thème 22 (*Business models and organizations : uncovering the origins of new business models*), Montréal, 4-6 juillet.
- Gialdini L./Avenier M.-J. (2013), « Problematizing alternative ways for formulating research questions : The role of practice in stimulating novelty ». 5^{ème} International Symposium on *Process Organization Studies*, thème : *The Emergence of Novelty in Organizations*, Chania – Crête, 20-22 Juin.
- Gialdini L./Canonier M. (2013), « Normes IFRS et Valeurs Moyennes : Les Limites de la Pratique, Premiers constats », 3rd Transatlantic Conference – Accounting, Auditing, Financial Control and Cost Control – ISEOR/American Association of Accounting, Lyon, 5-7 juin.
- Gialdini, L./Dimitriadis, A./Weber, C. (2012), « What is a SME according to the financial markets ? ». 35^{ème} Conférence ISBE, Dublin, 7-8 novembre.
- Gialdini, L./Lenglet, M. (2012), « Strategizing in Financial Markets: The Case of Brokerage Houses on the French Stock Exchange ». 28^{ème} Colloque EGOS, *Design!?*, thème 39 (*Markets in the Making : Observing, Measuring and Performing Economic Exchange*), Helsinki, 5-7 juillet.

- Lenglet, M./ Gialdini, L./ Bihr, M.-H. (2012), « Corporate social responsibility and business ethics in the financial industry: towards a critical perspective ». 12^{ème} Conférence EURAM, *Social Innovation for Competitiveness, Organisational Performance and Human Excellence*, Rotterdam, 6-8 juin.
- Gialdini, L./Labidi, O./Talfi, M. (2012), « Étude empirique de la performance des PME-ETI cotées », 1^{ère} Rencontre de la recherche PME-ETI organisée par PME en Bourse, 29 mai.
- Lenglet, M./Gialdini, L./Bihr, M.-H./Girard, D. (2011), « Challenging Business Ethics and CSR Discourses in the Financial Industry ». 27^{ème} Colloque EGOS, *Reassembling Organizations*, thème 16 (*Critical Perspectives on Management Ethics and Corporate Social Responsibility*), Göteborg, 6-9 juillet.
- Gialdini, L./Lenglet, M. (2011), « Financial Intermediaries within European markets: developing a 'finance-as-practice' perspective ». 27^{ème} Colloque EGOS, *Reassembling Organizations*, Pre-colloquium paper development workshop (S-as-P), Göteborg, 6-9 juillet.
- Lenglet, M./Gialdini, L./Bihr, M.-H./Girard, D. (2011), « Challenging Business Ethics and CSR: Understanding the gap between discourses and practices ». 5^{ème} Atelier de recherche EBEN, Paris, 20 mai.
- Gialdini, L./Girard, D. (2011), « Culture organisationnelle, éthique et gestion des risques dans le secteur financier », Colloque ACFAS, Atelier n°461 (Evolutions des modèles d'affaires de la sphère financière : pour quelles performances ?), Québec, 9-13 mai.
- Gialdini, L./Labidi, O./Talfi, M. (2010), « Small business and financial analysis on the French equity market ». 33^{ème} Conférence ISBE, Londres, 2-4 novembre.
- Gialdini, L./Lenglet, M. (2010), « Implementation of a Normative Structure for Financial Intermediaries: European Brokerage Houses in a MiFID Context ». 2^{ème} conférence transatlantique ISEOR, Comptabilité, Contrôle, Audit et Gestion des coûts dans la globalisation et la normalisation, Lyon, 14-16 juin.
- Gialdini, L./Lenglet, M. (2010), « Financial Intermediaries in an Era of Disintermediation: European Brokerage Firms in a MiFID Context ». 3^{ème} Conférence LAEMOS, *Constructing and Disrupting Social Realities. Tales of Development and Crisis in Markets, Institutions and Organizations*, Buenos Aires, 7-10 avril.
- Gialdini L./Bihr M.-H./ Biondi Y. (2009), « Responsible Governance and Accountability: how Finance and Strategic Management may Achieve them? », 8^{ème} Colloque annuel de l'European Academy of Business in Society (EABIS), *The Role and Purpose of Business in Society: Challenges and Issues for Global and Corporate Governance*, Barcelone, 21-22 septembre.
- Gialdini L./ Bihr M.-H./ Biondi Y. (2009), « In search of responsible governance and control: A conceptual framework for socially responsible investment, management and reporting », ISEOR/AOM, Colloque international, IAE Lyon 3, Lyon, 8-10 juin.
- Avenier, M.-J./Gialdini, L. (2009), « A methodological framework for capturing practitioners' knowledge ». 9^{ème} Conférence EURAM, *Renaissance and renewal in management studies*, Liverpool, 12 mai.
- Avenier, M.-J./Gialdini, L. (2009), « De la connaissance pratique à l'élaboration de savoirs académiques en management stratégique: un cadre méthodologique ». 18^{ème} Conférence internationale de management stratégique (AIMS), Grenoble, 2-5 juin.
- Gialdini, L. (2008), « Understanding, on the French stock exchange, 'Agent de change' profession's transformation into broker's one ». 24^{ème} Colloque EGOS, *Upsetting Organizations*, PhD workshop pre-colloquium (S-as-P), Amsterdam, 10-12 juillet.
- Bihr, M.-H./Gialdini, L. (2008), « RSE, finance et management stratégique : pour un projet de grille de lecture théorique et praxéologique renouvelé », 3^{ème} congrès du RIODD, Lyon, 5-6 juin.
- Bihr, M.-H./Gialdini, L. (2008), « Finance et Management Stratégique : projet d'élaboration d'outils autour d'une gouvernance responsable », 7^{ème} Conférence internationale sur le gouvernement d'entreprise (CIGE), Bordeaux, 5-6 juin.
- Gialdini, L. (2008), « Processus de construction de la légitimité des intermédiaires financiers : le cas du 'brokerage' sur Euronext France », 17^{ème} Conférence internationale de management stratégique (AIMS), Séminaire doctoral, Nice, 28 mai.
- Bihr, M.-H./Gialdini, L. (2008), « Essai de convergence des référentiels financier et stratégique, vers une gouvernance responsable ? », 5^{ème} congrès de l'ADERSE, Grenoble, 10-11 janvier.
- Gialdini L. (2007), « Élaboration d'un business model alternatif pour les Prestataires de Services en Investissements sur EURONEXT : étude de la faisabilité, des apports et limites d'un tel modèle dans des marchés financiers en mutation », Tutorat Grand Sud, Montpellier, 15-16 mai.

Publications dans d'autres congrès, conférences, ateliers

Participation « La finance est-elle l'ennemi de l'entreprise ? Actionariat et Gouvernance, où en sommes-nous ? » avec Pierre-Henry Leroy (Proxinvest), Laurent Fiard (Visiativ, MEDEF), Caroline Weber (MiddleNext), Table-ronde de *Nocturne Ex'pairs* et transmission radio *Lyon Premières*, Lyon, 22 septembre 2014

Restitution des travaux de la Chaire «Financement des Valeurs Moyennes », Séminaire organisé par COACTIS Lyon II et Université de Saint Etienne, Lyon, 21 février 2014.

Restitution des travaux de la Chaire «Financement des Valeurs Moyennes », Conférence organisée par MiddleNext, PwC et Financière de l'Echiquier pour les dirigeants français de PME-ETI cotées et les principaux acteurs de la Place Financière de Paris, Palais de la Bourse, Paris, 17 juin 2013.

Participation et animation, Conférence-débat ESDES – Acteurs de l'économie, « *Sortie de crise : quelles relations entre les entreprises (PME et ETI) et les marchés financiers ?* » avec C. Weber (MiddleNext), T. Giami (Caisse des Dépôts et Consignations et Observatoire du financement des entreprises par le marché), D. Buffelard (VDI Group et Lyon Pôle Bourse), ESDES, Lyon, 31 mars 2011.

Participation à la table-ronde « Ethique et Finance », Conférence JECO - *Les Journées de l'Economie*, Lyon, 13 novembre 2009.

Autres publications

Gialdini L. (2013), « PEA-PME », interview in *Tout sur mes finances*.

Gialdini, L. (2012), « Financement des entreprises: Gare à la dispersion », *Acteurs de l'Economie*, juillet.

Gialdini, L. (2011), « Marchés financiers et valeurs moyennes : le divorce ? », *Acteurs de l'Economie*, mars.

Gialdini, L. (2009), « Il faut remettre l'Homme au centre des marchés financiers », *Le Figaro*, 28 août.

IV. AUTRES ACTIVITES PROFESSIONNELLES

- Scientifiques

Lecture occasionnelle

AFC, AIM, EGOS, EURAM, *Organization Studies* et la *Revue Française de Gestion*.

Membre d'associations scientifiques

Association Internationale de Management Stratégique (AIMS), European Academy of Management (EURAM), European Group for Organizational Studies (EGOS), Institute for Small Business and Entrepreneurship (ISBE), Institut de recherche MiddleNext,, Société Française des Analystes Financiers (SFAF)

Encadrement Doctoral

Co-tutelle avec le professeur Christelle Lecourt de la thèse de Valérie KINON, CERGAM

Organisation de conférence, colloque séminaire, atelier

2013 Organisation et Membre du comité scientifique, Conférence internationale de l'ESDES, « Gouvernance et Financement des PME-ETI », Lyon, 24-25 septembre.

2010 Organisation et animation du séminaire ESDES « Finance et Contrôle ou le Contrôle de la Finance ? », avec Y. Biondi, P. Dumontier, M. Lenglet, Lyon, 4 février.

2009 Organisation et animation de la table-ronde *Pratiques de la gouvernance par temps de crise et du track recherche Ethics and Finance*, 1^{ère} Conférence des *Mediterranean Critical Studies in Accounting and Finance*, Hammamet, 6-7 juillet.

2010 – 2013

Porteur de la Chaire de recherche « Financement des Valeurs Moyennes » – ESDES Université Catholique de Lyon

Création et Recherche de fonds (150k€ sur 3 ans).

Animation en partenariat avec l'Institut de Recherche MiddleNext, l'Observatoire du Financement des PME-ETI par le marché (CDC, Ministère de l'Économie et des Finances, Banque de France, MEDEF, AMF, EURONEXT, Médiation du Crédit, OSEO, Trésor Public), PWC, Financière de l'Echiquier, CM-CIC Securities.

Axes de recherche : 1/Valeurs Moyennes et structure des marchés financiers internationaux
2/Performance financière 3/Performance extra-financière.

Conseil en entreprise

- Etudes

Gialdini, L. (2014), « Typologie des Valeurs Moyennes », Flash Note MiddleNext.

Gialdini, L./Canonier M.(2014), «IFRS et Valeurs Moyennes», Flash Note MiddleNext.
Bihl, M.-H./Dimitriadis A./Gialdini (à venir), L., «Les Valeurs Moyennes Françaises face à la RSE»,
Cahiers de Recherche MiddleNext.

V. ACTIVITES PEDAGOGIQUES

Matières enseignées

Finance d'Entreprise (L3)

Gouvernance d'Entreprise (M1)

Marchés et produits Financiers (M2)

Déontologie et Régulation Financière (M2)

Strategic and Financial Analysis (M2)

Méthodologie de la Recherche (M2)

Activités de visiting

Université du Commerce du Vietnam (Hanoï, Vietnam)

VI. CONTACT

Faculté d'Économie et de Gestion

AMU –Aix Marseille Université

13621 Aix-en-Provence

France

Laurence.gialdini@univ-amu.fr